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Politino: «Concretizzate alcune nostre proposte»
Assoesercenti Sicilia - Unimpresa incontra il presidente della Regione, Schifani

PALERMO. Il presidente di Assoeser-
centi Sicilia - Unimpresa, Salvo Politi-
no, ha incontrato nei giorni scorsi il
presidente della Regione Siciliana, Re-
nato Schifani, alla presenza dell’asses -
sore all’Economia, Marco Falcone. Do-
po aver scambiato qualche battuta sul-
lo stato delle imprese nell’isola, il presi-
dente Politino ha manifestato entusia-
smo per i recenti provvedimenti del
governo siciliano che ha varato due
maxi interventi per le imprese che o-
perano in Sicilia, stanziando 365 milio-
ni di euro e adottando una moratoria
dei mutui Irfis FinSicilia per contrasta-
re il caro bollette.

Si tratta di interventi che proprio As-
soesercenti Sicilia - Unimpresa aveva
richiesto al nuovo governo regionale
per affrontare il periodo di grave crisi
che sta subendo il comparto delle im-
prese.

«Sul nostro territorio - aveva detto
Politino - l’aumento delle bollette di lu-
ce e gas per le aziende del settore della
ristorazione, del turismo, del commer-
cio e dei servizi, sta mettendo a rischio
la sopravvivenza di molte attività, con
la conseguenza di un disastro econo-
mico ed occupazionale.

L’impatto della crisi energetica, dopo
quella pandemica, sarà durissimo, e
molte attività sono già al collasso e ri-
schiano la chiusura. Per questo è im-
portante adottare nuove misure, tra-
mite l’Irfis».

Da qui, una serie di proposte rivolte
al governo per la sopravvivenza delle
imprese siciliane e per un maggiore
dialogo con l’Europa.

«Abbiamo ringraziato il presidente
Schifani per l’immediato intervento e,
dialogando con lui, ci siamo confronta-
ti sui molteplici interventi che occor-
rono in Sicilia – ha dichiarato Politino -
. Il governatore si è dimostrato molto
propenso al dialogo e ha manifestato
l’interesse nel percepire le nostre pro-
poste. Un ringraziamento anche all’as -
sessore Marco Falcone che conferma la
propria vicinanza al tessuto produttivo
della Sicilia e un fattivo impegno nel
recepire le aspettative di aziende e im-
prenditori, in una logica finalmente di
collaborazione e dialogo costante fra
Regione e territorio. Del resto è nell’in -
teresse di tutti noi lavorare per l’isola e
per restituire alle imprese l’antico pre-
stigio di un tempo. C’è molto da lavora-
re – ha concluso il presidente Unim-
presa Sicilia – Assoesercenti - ma siamo
sicuri che tassello dopo tassello, in pie-
na e fattiva collaborazione con il gover-
no isolano, riusciremo a dare maggiore
respiro al mondo delle imprese». l

IL COMMENTO

Le Borse europee
chiudono in rialzo
la settimana
RINO LODATO

W all Street apre in ribasso (-
0,3%) dopo i dati dei prezzi
alla produzione.

Finalmente, almeno in avvio di se-
duta, le Borse europee partono in
rialzo con Milano che guida la rimon-
ta con il Ftse Mib a +0.5%, seguita da
Francoforte (+0,4%). Avvio positivo
perché gli operatori erano in attesa
dei dati di inflazione negli Usa. A me-
tà seduta, comunque, Milano perde
buona parte del guadagno della mat-
tinata. Standard & Poor’s vede uno
scenario avverso con l’inflazione
nell’eurozona a 7,4% nel 2023 in Italia
7,4%. Secondo S&P lo scenario avver-
so in eurozona segnerà un -0,9% il
prossimo anno e, per l’Italia, -1,1%.

Al termine delle contrattazioni, le
principali borse europee hanno co-
munque chiuso in rialzo l’ultima se-
duta della settimana. Parigi ha gua-
dagnato lo 0,46% a 6.677 punti, Lon-
dra lo 0,07% a 7.477 punti, Francofor-
te lo 0,73% a 14.368 punti e Madrid lo
0,77% a 8.288 punti.

Il Tesoro italiano ha assegnato Bot
annuali per 6 miliardi con il rendi-
mento in calo di due centesimi al
2,669.

Le Borse asiatiche chiudono in rial-
zo dopo i dati macroeconomici che
arrivano Cina ed il possibile allenta-
mento delle misure di contenimento
per il Covid. Sotto i riflettori resta
l’andamento della crescita economi-
ca globale e le decisioni delle banche
centrali attese per la prossima setti-
mana. Positiva Tokyo (+1,18%). Sul
mercato dei cambi lo yen è stabile sul
dollaro a 136,10, e sull'euro a 143,90.

l

MILANO

è
GLI INDICI Ftse Mib +0,29

Ftse All Share +0,36
Ftse Mid Cap +0,96
Ftse Italia Star +1,19

Dollaro Yen
Euro Euro

ieri 1,0559 143,30
precedente 1,0519 143,75

Europa più autonoma con H2Med
Idrogeno. Von der Leyen: «Bene accordo Francia-Spagna-Portogallo su nuovo interconnettore»

«Anche l’Italia è
pronta a fare la sua
parte» ha assicurato
da Alicante il
vicepremier Antonio
Tajani
e «diventare uno
snodo energetico»

VALENTINA BRINI

BRUXELLES. Da Celorico da Beira a
Zamora, e poi ancora da Barcellona a
Marsiglia. Il futuro dell’energia puli-
ta europea si apre in un paesino di ot-
tomila anime nel cuore della penisola
iberica e si distende verso il Conti-
nente con due grandi condotti che
portano un unico nome di battesimo:
H2Med. Con il muro nordico sul price
cap al gas ancora da scavalcare, il club
del Mediterraneo riunito al vertice di
Alicante presenta il primo grande
corridoio dell’idrogeno verde, targa-
to Portogallo, Spagna e Francia, e
lancia la volata all’intera Unione im-
pegnata ad affrancarsi dai combusti-
bili fossili russi. Rendendo di fatto
l’estrema propaggine dell’Europa
sud-occidentale, nelle parole della
presidente della Commissione euro-
pea, Ursula von der Leyen, «un’im-
portante porta energetica verso il
mondo».

Messe da parte le schermaglie per
l’opposizione di Parigi al gasdotto
MidCat attraverso i Pirenei - soste-

nuto invece da Madrid e Lisbona per
tamponare nell’immediato la crisi e-
nergetica - i due tracciati del nuovo
condotto per l’idrogeno saranno
pronti entro il 2030 e costeranno nel
complesso 2,5 miliardi di euro. E,
hanno annunciato i due premier ibe-
rici Pedro Sanchez e Antonio Costa,
pomperanno verso l’Europa il 10%
del consumo di idrogeno necessario.
Il solo condotto tra Barcellona e Mar-
siglia, già noto come BarMar, avrà
una capacità di 2 milioni di tonnellate
all’anno. E per il presidente francese
Emmanuel Macron potrebbe essere
utilizzato anche per inviare l’idroge-
no prodotto in Francia dall’energia
nucleare - il cosiddetto idrogeno ros-
so - nella direzione opposta. Con l'in-
tenzione, ha scandito, di «raggiunge-
re» allo stesso tempo gli obiettivi «e-
cologici, di innovazione e di sovrani-

tà strategica del Continente per la
quale occorre diversificare le fonti».

Un disegno che deve ora tradursi in
un progetto di interesse comune (IP-
CEI) per ottenere i finanziamenti
dell’Ue che, ha assicurato von der Le-
yen, «vuole essere parte di questa

storia di successo» ed è già al lavoro
per creare «partenariati per l'idroge-
no con i Paesi del Mediterraneo».
Uno, con l’Egitto, è già chiuso. Un al-
tro, con il Marocco, è in discussione.
Per il futuro potrebbe poi prendere
vita una Green Hydrogen Partner-
ship per tutta la regione. E anche l’I-
talia, mentre con Ansaldo si muove in
Algeria, «è pronta a fare la sua parte»,
ha assicurato da Alicante il vicepre-
mier Antonio Tajani, e «diventare
uno snodo energetico». Tutti piani
che, negli auspici di von der Leyen,
rappresentano «solo l’inizio» per
l’autonomia energetica dell’Europa.
Prima, però, il club EuroMed9 al gran
completo invoca «una rapida attua-
zione» del tetto al prezzo del gas, or-
mai da giorni in rialzo sulla piazza di
Amsterdam. I prossimi giorni in Ue
saranno decisivi. l

Telepass sbarca nel Web3, mille NFT in vendita da lunedì
SARA BONIFAZIO

ROMA. Il conto alla rovescia per entrare nel Web3 di Te-
lepass è iniziato. Il 12 dicembre alle 12 e 12 minuti, si aprirà
la vendita dei mille NFT ispirati al mondo della mobilità.
La prevendita (whitelist) è già aperta e ci si può accedere
attraverso i profili Twitter e Discord di Telepass, garan-
tendosi così la prelazione all’acquisto e uno sconto, 0,08
Ethereum invece che al prezzo di listino di 0,1 (alle quota-
zioni di ieri sono circa 97 euro invece di 121 euro). Parte
del ricavato sarà poi devoluto a organizzazioni del terzo
settore per sostenere iniziative di riqualificazione am-
bientale, educazione, sostenibilità o per incentivare una
mobilità sempre più green.

Non si potrà scegliere il proprio Nft, sarà assegnato in
modo casuale durante l’acquisto ma quello che si sa è che
sono 200 per ogni macrocategoria di servizi: ricarica e-

lettrica, carburante, lavaggio auto, skipass, mobilità ur-
bana (taxi, trasporto pubblico, sharing mobility), ognu-
no dà al possessore alcuni benefit.

L’NFTLP (questo il nome del token di Telepass) legato
alla categoria ricarica elettrica avrà il 15% di cashback
sulle prime due transazioni di ciascun mese, mentre il
possessore dell’NFT carburante avrà il 5% di cashback
sui primi due rifornimenti di carburante effettuati in
ciascun mese; per l’NFTLP lavaggio auto è previsto un la-
vaggio gratuito per ogni mese, mentre a chi è possessore
di NFTLP skipass verrà applicato il 5% di cashback per
due giornate per ciascun mese; infine, il possessore del-
l’NFTLP della categoria mobilità urbana, per ogni mese,
avrà diritto al 10% di cashback sulle prime due transazio-
ni con il servizio taxi e avrà minuti e sblocco illimitati per
la sharing mobility (utilizzo effettivo con esclusione dei
minuti di sosta o sospensione corsa).

Ursula von der Leyen

L’incontro tra Politino e Schifani

Banca d’Italia. Esercitato il supervisory judgment

UniCredit a rilevanza sistemica globale
ROMA. La Banca d’Italia ha identificato
il gruppo bancario UniCredit come isti-
tuzione a rilevanza sistemica globale
(Global Systemically Important Institu-
tion, G-SII) autorizzata in Italia. Lo si leg-
ge in una nota che ricorda come «sulla
base dei dati riferiti al 31 dicembre 2021 il
gruppo bancario UniCredit non è auto-
maticamente identificato come G-SII.
Tuttavia, il calo del punteggio dell’inter -
mediario risulta prevalentemente con-
nesso con fattori esogeni anziché con un
cambiamento dell’importanza sistemica
della banca».

Hanno influito soprattutto la volatili-

tà introdotta dalla nuova metodologia di
valutazione delle banche sistemiche glo-
bali e il marcato deprezzamento dell’eu -
ro rispetto ad altre valute rilevanti; que-
st’ultimo aspetto, in particolare, ha de-
terminato un aumento degli aggregati
espressi in euro riferiti alle banche non
europee. Anche alla luce dell’attuale in-
certezza sull'evoluzione del quadro con-
giunturale, la Banca d’Italia ha esercitato
il supervisory judgment al fine di conti-
nuare a identificare il gruppo bancario
UniCredit come G-SII anche per il 2024,
collocandolo nella prima sottocategoria
di rilevanza sistemica globale. l
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LAVORATORI AST
LA BUFERA

SI ALLONTANA

La delicata situazione
economica nella quale si trova
Ast Spa, ha portato il socio
unico ad avviare un percorso
virtuoso che va dalla
razionalizzazione della spesa
pubblica, passando per la
rivisitazione della pianta
organica, la rimodulazione di
diverse linee, basandosi sul
contratto di servizio e un piano
industriale che auspichiamo
possa consentire una
ricapitalizzazione societaria.
«Apprendiamo con piacere-
spiega il segretario provinciale
Fast Confsal, Giuseppe Cottone
- che il Cda di Ast Spa con in
testa il presidente Santo
Castiglione e il dg Mario
Parlavecchio, dopo un intenso
lavoro per fare quadrare i conti,
hanno scongiurato che gli oltre
200 lavoratori interinali di Ast
Spa impiegati su tutto il
territorio regionale fossero
rimasti a casa senza un rinnovo
contrattuale, comunicando una
nuova proroga». Ciò dimostra
che l’intenzione sia da parte del
Socio unico, che dei vertici
aziendali è quella di salvare la
Partecipata più importante della
Regione.


